

2018年(平成30年)10月1日(月)掲載

くらし

日本中学校体育連盟が公開しているデータによると、中学生の野球人口は2009年から減少し続けています。さまざまなもののが考えられます。医療が発展し続いている現在でも野球にて肩や肘を痛め、競技の継続を諦めてしまった例が相当数あることも事実です。



野球における代表的な障害は、投球動作を続けることで生じる肩や肘の痛み、いわゆる投球障害です。痛みがある場合、肩肘そのものに問題があると思われがちです。しかし、特に早期においては、痛みの原因は肩肘以外にあることが圧倒的に多いのです。

痛みからといって投球禁止だけで対応し、痛みがなくなつて投球を再開したら、また痛みがでて

いる現状でも野球にて肩や肘を痛め、競技の継続を諦めてしまった例が相当数あることも事実です。

日本中学校体育連盟が公開しているデータによると、中学生の野球人口は2009年から減少し続けています。さまざまなものが考えられます。医療が発展し続いている現在でも野球にて肩や肘を痛め、競技の継続を諦めてしまった例が相当数あることも事実です。

。これを繰り返していくうちに、骨端線や靱帯の損傷といった本当の肩肘の障害につながってしまいます。障害を予防するためには、痛みの原因がどこにあるのかを知ることが重要です。

下半身原因の場合も

野球肩

。これと並んで、下半身に問題があるとこの運動連鎖が早期から破綻し、腕だけで何とかボールに力を伝えようとしています。「手投げ」と呼ばれる状態です。結果として肩や肘に過剰な負担がかかり、炎症を生じて痛みが出現します。

。特に学童期は不良なフォームで投げていることが多く、原因は筋力不足や柔軟性の低下、技術的な問題などがあります。足一本でしつかり、真っすぐ立てるかどうかみてください。ふらつきたり、上半身が後ろに反ったりしている場合は、体幹の筋力や下半身の柔軟性が不足しています。股関節周囲の柔軟性は投球動作に大きく影響するため、学童期から

しっかりとストレッチを行い、柔軟性を高めてお

す。特に学童期は不良なフォームで投げているこ

とが必要があります。

。このように肩肘だけではなく、全身の評価が非常に重要です。痛みを感じたら安易に休ませるのではなく、医療機関を受診し、障害の有無も含めて全身の機能評価をしてもらうようにしましょう。

。投球フォームのチェックポイントはいくつあります

。（大内賢太郎・市立横手病院整形外科科長）

（大内賢太郎・市立横

手病院整形外科科長）

△第1、3月曜日に掲載

エンジョイ! スポーツライフ

ジュニア編 ⑫



おおうち・けんたろう
手県大船渡市生まれ。秋田大医学部卒、同大学院修了。15年4月から現職。日本スポーツ協会公認スポーツドクター。